

CABLEGRAMAS

DECLARACION DEL PRESIDENTE (?) DE BAJA CALIFORNIA

Ag. Reg. para "La Actualidad."

SAN DIEGO, Cal., junio 3.—Dick Ferris, el aventurero que se declaró Presidente de la nueva República de Baja California, dijo hoy que insistiría para que la bandera roja que flota en el territorio, sea arriada el próximo lunes. Dice, igualmente, que pedirá a Madero el reconocimiento de sus afiliados como insurrectos, para que les pague por los servicios prestados a la causa de la revolución.

Dick Ferris anunció que tiene la intención de nombrar una comisión constitucional para que haya una constitución para su pretendida República.

LOS SEÑORES LIMANTOUR Y LANDA Y ESCANDON LLEGAN A LAREDO

Ag. Reg. para "La Actualidad."

LAREDO, Tam., junio 3.—El señor don José Yves Limantour, antiguo Ministro de Hacienda de México, y el señor don Guillermo de Landa y Escandón, ex-gobernador del Distrito Federal, llegaron aquí esta mañana, acompañados por el señor Salvador Madero. Ocupaban un carro especial aumentado al tren ordinario de pasajeros.

Su presencia en el convoy fué mantenida en secreto, aún para los empleados del ferrocarril, y únicamente se conoció la identidad de los viajeros, un poco antes de que el tren llegara a la frontera norteamericana.

Anoche pasó el tren por Monterrey, en donde una comisión de distinguidas personas fueron a saludar a los viajeros en la estación. El señor Limantour mandó saludar a los señores Generales Mier y Treviño, diciendo, al mismo tiempo, que no les había prevenido de su paso por esa ciudad, porque deseaba guardar un absoluto incógnito.

Acompañan a los señores Limantour y Landa, la señora doña María Guadalupe de Limantour y su hijo Guillermo, y la señora Sofía Osio de Landa y Escandón y su hija Sofía.

Los viajeros se dirigen directamente a San Luis Missouri.

A pesar de que no pretendieron negar su identidad, cuando fueron reconocidos, se rehusaron por completo a dar a conocer sus intenciones, así como el fin definitivo de su viaje.

Esta mañana, continuaron su marcha hacia el norte.

VIAJE DEL SEÑOR Fallieres á Holanda

Ag. Reg. para "La Actualidad"

PARIS, junio 3.—En un Consejo de Ministros que tuvo lugar ayer, bajo la presidencia del señor Fallières, se decidió que el Presidente de la República salga el día 3 de julio para Holanda. Se embarcará a bordo del crucero Edgard Quinet, en Dunkerque. El crucero llegará á Amsterdam, pasando por el canal de Ljmurden, y será escoltado por el crucero "La Marseillaise," y dos contra-torpederos.

Se ignoran los nombres de los ministros que acompañarán al señor Fallières en su viaje.

China aumenta su flota

Ag. Reg. para "La Actualidad"

PEKIN, junio 3.—El nuevo Ministerio de la Marina se hace notar por una gran actividad. Acaba de hacer un contrato importante con una gran casa de Estados Unidos, para la compra de nuevos buques de guerra. Se ignoran los detalles de ese contrato, y el tipo de los buques pedidos.

La planta eléctrica MAS POTENTE DEL MUNDO

Ag. Reg. para "La Actualidad."

CHRISTIANIA, junio 3.—Hoy se inauguró en Telemarkan, pequeña población de Noruega, una turbina de ciento cuarenta y cinco mil caballos de fuerza. Es la planta eléctrica más potente del mundo entero. La turbina está accionada por una caída de agua del río Ojukan.

La Marina Rusa

PETERSBURGO, junio 3.—El "Novoje Vremia," cuya información oficial es casi siempre exacta, anuncia esta mañana que dentro de muy poco tiempo, el Ministerio de la Marina firmará en París un importante contrato con un Sindicato de capitalistas y con la casa inglesa Wickers and Maxon, para la construcción en los astilleros de Nicolaieff y con materiales exclusivamente rusos, de una gran cantidad de buques de guerra.

Esa noticia causa aquí excelente impresión, y se considera como la prueba de que la reorganización de la marina, es una de las preocupaciones del gobierno de San Petersburgo.

Se proyecta un viaje del Emperador Guillermo

Ag. Reg. para "La Actualidad."

BERNA, junio 3. Parece que se confirma la noticia de que el Emperador Guillermo II hará un viaje fuera fines del verano, á Suiza. Esa visita coincidiría con las grandes maniobras del ejército suizo. Los periódicos hacen comentarios muy reservados acerca de ese proyecto, y dicen que las relaciones entre Alemania y Suiza no han sido suficientemente cordiales, sobre todo a últimas fechas, en que se produjo cierta tensión a consecuencia del asunto del San Gato, y contra el cual la opinión suiza protestó. La prensa dice que, en consecuencia, no parece el momento muy oportuno para una visita del Kaiser á Suiza.

D. Francisco Madero

ENTRA A TERRITORIO MEXICANO

Ag. Reg. para "La Actualidad."

EAGLE PASS, junio 3.—A su llegada á esta ciudad en un tren especial don Francisco Madero, fué recibido por un comité de cincuenta damas americanas, quienes le escoltaron hasta el puente internacional. A la mitad de éste, las dos naciones estaban separadas

por una hermosa cortina, y del lado mexicano había otra comisión de damas, éstas mexicanas. Este grupo condujo al jefe revolucionario hasta el Palacio Municipal de Ciudad Porfirio Díaz.

En este sitio le esperaba una gran multitud, la que le hizo una ruidosa y entusiasta manifestación. Se pronunciaron varios discursos, á los que contestó el señor Madero repitiendo sus intenciones de dar á México una administración y un gobierno que dé las mayores libertades á los ciudadanos.

Prometió que se restablecerá la paz en el país dentro de muy poco tiempo, y dijo que las operaciones guerreras que se han llevado á cabo en la Baja California, no han sido más que trabajo de bandidos y filibusteros anarquistas.

En los momentos en que el señor Madero entraba al salón, después de haber estado en los balcones del edificio, un joven se adelantó y dijo que Benito Juárez no había sido más que un ladrón africano, que había separado al Estado de la Iglesia.

Cuando oyó el señor Madero estas palabras, se lanzó en contra del orador; pero éste había sido ya detenido por más de doce personas y reducido á prisión.

El orador ex-temporáneo se llama Manuel López, y es conocido como uno de los mejores oradores de la localidad.

Un aviador noble

Ag. Reg. para "La Actualidad"

ROMA, junio 3.—El Rey Víctor Manuel ha elevado al rango de noble, al aviador Compeau, que fué el primero de los participantes en la carrera París-Roma Turin, que llegó á la ciudad eterna. Garros, Feil y Compeau, continuarán mañana la carrera rumbo á Turin, para completar la gran carrera internacional.

El poder de los socialistas

Ag. Reg. para "La Actualidad."

BERLIN, junio 3.—Los funcionarios de las uniones socialistas del trabajo, que han recibido informes de la organización de la sociedad en todo el país, han declarado que el número de sus miembros y asociados en Alemania, es de dos millones, ciento ochenta y siete mil.

El valor de sus propiedades se eleva á la respetable suma de once millones, trescientos sesenta y tres mil dólares.

Deben también los jefes, que el número de miembros se ha duplicado en los últimos cinco años.

Trastornos en Londres

LONDRES, junio 33.—La paz que se esperaba que reinara entre los inglesos durante los días de la coronación del rey Jorge, ha sido trastornada por una discusión iniciada en el departamento de instrucción pública del gabinete del soberano, discusión que llegó hoy á su grado álgido.

Todos los periódicos publican grandes editoriales concebidos en términos violentos, en los que se quejan del sistema existente en lo que concierne á la instrucción popular.

El "London Morning News" publica un terrible editorial en el que dice: "En todas partes del mundo, en Francia, en Suiza, en Alemania, se considera á la escuela como una alta institución, y al profesor como el encargado de un alto sacerdocio; pero en Inglaterra, la escuela está sujeta al cura y á la goute de la iglesia; los maestros de las escuelas son personas que apenas saben leer, escribir ó hacer cuentas."

CARRERAS DE AVIADORES

Ag. Reg. para "La Actualidad"

PARIS, junio 3.—Durante una reunión habida en el aéro club de esta ciudad, esta tarde, se citó á junta para mañana, con el objeto de hacer los últimos preparativos para las carreras de aeroplanos que se han de efectuar en los días diez y once del actual, cerca de Reims, y en las que se disputará la copa Gordon Bennet.

A esta prueba asistirán delegados al Congreso de Aviación, que se celebró en esta ciudad, y se espera que sea uno de los acontecimientos más notables de los últimos años, en el mundo de la aviación.

El monumento á Victor Manuel

Ag. Reg. para "La Actualidad."

ROMA, junio 3.—La heroica estatua ecuestre del Rey Víctor Manuel II, será descubierta mañana, en medio de importantes ceremonias, las cuales formarán parte de los festejos para celebrar el cincuentenario de la libertad italiana.

El monumento es colosal en sus proporciones y sumamente bello, es el monumento más grande de su clase, en todo el mundo.

Para dar idea de su magnitud, se recordará que en el interior de la cabeza se dió un banquete á veinte personas, y que un hombre parado sobre el labio superior apenas llega á la nariz.

Cambio de nombre

Piedras Negras por Porfirio Díaz

Ag. Reg. para "La Actualidad."

PIEDRAS NEGRAS, junio 3.—Hoy fué cambiado el nombre de esta ciudad: en vez del nombre de Porfirio Díaz que llevaba, en honor del ex-presidente de la República, se llamará, desde hoy, Piedras Negras.

Este cambio se hizo por gestión de don Francisco Madero, mientras que se hallaba aquí esta mañana. Los ciudadanos de la localidad aceptaron con entusiasmo la idea y se hizo el cambio en seguida.

El nombre de Piedras Negras ha sido escrito en el puente internacional con grandes letras, y esta noche se hará una gran manifestación de placer, por el cambio de nombre.

Una gran Escuela

EN LISBOA

Ag. Reg. para "La Actualidad"

LISBOA, junio 3.—Se proyecta construir en esta ciudad una gran escuela, que se llamará bajo los auspicios de la iglesia católica, y que será el centro de una gran institución ramificada en todo el país.

Sus puertas se abrirán para todos los hombres, tanto ricos como pobres, pues se dice que la falta de escuelas es lo que hace que el pueblo no esté debidamente instruido.

Se dice que uno de los objetos principales de esta escuela es fortalecer á la iglesia para que esté lista para sostener su lucha en contra del gobierno laico y contrarrestar los efectos de la ley de separación de la iglesia y el Estado, y otras leyes antagónicas á los intereses eclesiásticos.

Los jefes de la organización dicen que no comprenden que la lucha ha de ser larga y que durante ella habrá tiempo para inculcar ideas benéficas á los miembros de las generaciones venideras.

Aseguran también los fundadores que la empresa cuenta con grandes apoyos pecuniarios en el exterior del país y que podrá gastarse todo lo que se necesite en la obra.